

HISTORIA Y CULTURA DE ECUADOR

LA FIESTA DEL SOLSTICIO “INTI RAYMI”

OBJETIVOS: favorecer el aprendizaje de la historia y la cultura de Ecuador a través de la Fiesta del Solsticio “Inti Raymi”.

DESTINATARIO: todos los alumnos.

CURSOS: todos los cursos de Educación Primaria.



INTRODUCCIÓN A LA FIESTA DEL SOLSTICIO “INTI RAYMI”



La Fiesta del Solsticio de Invierno (hemisferio sur) “Inti Raymi” es una celebración con origen en la cultura indígena de los Andes que rinde homenaje al sol. Durante esta festividad, se realizan ofrendas de alimentos y flores en el ritual llamado “Pampamesa”, se bailan danzas tradicionales acompañadas de música folclórica del país y se realizan exposiciones artísticas. Habitualmente, son los pueblos Kichwa (pueblos indígenas) de la zona de Ingapirca (Cañar) los que celebran esta festividad. Cabe destacar que se celebra también en otros países como Colombia, Perú, Bolivia, Chile y Argentina.

El docente que trata de acercar la historia y la cultura de Ecuador al aula puede mostrar su riqueza a partir de las leyendas sobre la importancia del sol para los pueblos indígenas, la música y los bailes, la gastronomía típica del país y los juegos tradicionales. Para recibir más información sobre esta fiesta, el docente puede visitar el siguiente enlace:

<https://ecuador.travel/press/inti-raymi-la-fiesta-del-sol-y-las-cosechas-en-ingapirca/>



LA IMPORTANCIA DEL SOL



En esta actividad, los niños tendrán que visualizar el vídeo que se muestra a continuación y responder a las preguntas del profesor: *¿cómo se llamaba el sol? ¿Qué le dijo el sol al guerrero? ¿Qué tenían que hacer los hombres y las mujeres? ¿Qué fue lo primero que le regaló el sol al guerrero?, ¿de qué colores era?, ¿qué representaba? ¿Qué era lo único que podía tomar durante ocho días? ¿Qué otros regalos le dio el sol al guerrero?, ¿qué hizo él?*

Enlace al vídeo: <https://www.youtube.com/watch?v=gSmRarZl5L8>

ANUNCIAMOS LA FIESTA DEL SOLSTICIO INTI RAYMI



Para anunciar la fiesta, los niños tendrán que buscar información sobre la música y la danza tradicional que se baila en la festividad, la gastronomía típica y los juegos tradicionales a los que se va a jugar durante los días que se celebre. Después, tendrán que confeccionar carteles en formato de anuncio respondiendo a las preguntas: *¿qué música se va a escuchar en la fiesta? ¿Qué danzas se van a bailar? ¿Qué platos tradicionales se van a comer? ¿A qué se va a jugar? Después, podrán colgar sus carteles en la clase.*

A continuación, mostramos un ejemplo del cartel que podrían realizar los niños con ayuda del profesor.

